Économie 3

Infrastructures portuaires

Le Premier ministre visite les installations portuaires de la GSEZ et de la Comilog

GRM

Libreville/Gabon

Emmanuel Issoze Ngondet, accompagné des ministres Christian Magnagna (Mines) et Flavienne Nfoumou Ondo (Transports), s'est rendu hier sur les terminaux minéraliers de la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog) et de la Zone économique spéciale du Gabon (GSEZ), sis à Owendo.

LE Premier ministre, Emmanuel Issoze Ngondet l'a effectué, hier, une visite des infrastructures portuaires situées dans la commune d'Owendo. Accompagné des ministres Christian Magnagna (Mines) et Flavienne Nfou-

mou Ondo (Transports et Logistique), le chef du gouvernement s'est rendu au nouveau terminal minéralier développé par la Zone économique spéciale du Gabon (GSEZ), ainsi qu'au port minéralier géré par la Compagnie minière de l'Ogooué(Comiilog). Cette visite témoigne de l'intérêt du gouvernement à ces installations, en raison de l'impact escompté sur les plans économique et social, a indiqué M. Issoze Ngondet.

S'agissant des terminaux minéraliers, la nouvelle installation de la GSEZ, inaugurée le 10 août dernier par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, vient accroître et offrir des capacités logistiques d'envergure aux petits exploitants miniers



Le Premier ministre Emmanuel Issoze Ngondet au port minéralier d'Owendo.

dans l'exportation de leurs productions. On pense notamment à la société Nouvelle Mining Gabon (NOGA) qui exploite le manganèse de Franceville et la Compagnie industrielle et commerciale des mines de Huanzhu, qui exploite le gisement de

Ndjolé.

« L'orsque le nouveau terminal minéralier atteindra sa vitesse de croisière, sa capacité annuelle de transport sera de 10 millions de tonnes de manganèse. Ajoutée à celle du port minéralier de la Compagnie minière de l'Ogooué qui avoisine les 4 millions de tonnes par an, la capacité de transport globale du Gabon devrait se situer autour de 15 millions de tonnes par an», a expliqué le ministre des Mines.

En plus du stockage et du transport de minerais, ces terminaux devront également jouer un rôle essentiel dans la réduction des coûts des matériaux de construction (sable, gravier) et des aliments (huile, riz), en améliorant la compétitivité des entreprises et en allégeant le panier de la ménagère.

Coopération Gabon-FAO

"Faire de l'agriculture un véritable levier de diversification de notre économie "



Le ministre Yves-Fernand Manfoumbi lors de sa rencontre avec le nouveau patron de la FAO au Gabon Hélder Muteia.

Willy NDONG
Libreville/Gabon

LE nouveau Coordonnateur du Bureau sous-régional de l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) pour l'Afrique centrale, et Représentant au Gabon, l'ancien ministre mozambicain de l'Agriculture Helder Muteia a rencontré, lundi dernier, à Libreville, le ministre de l'Agriculture, de l'Elevage, chargé de la mise en œuvre du programme Graine, Yves-Fernand Manfoumbi. Au cours de leur entretien. les deux hommes ont discuté de la coopération entre la FAO et le Gabon. Ce tête-à-tête intervient alors que l'institution onusienne et notre pays sont sur le point d'élaborer le nouveau Cadre de programmation pays (CPP), qui orientera la coopération entre notre pays et cette agence.

Au Gabon, le gouvernement est confronté à cinq défis majeurs, auxquels le secteur agricole peut apporter une solution. Il s'agit de la forte dépendance de l'économie nationale au pétrole, la réduction des importations alimentaires, la baisse du chômage grâce au secteur agricole, l'aménagement du territoire et la lutte contre la vie chère par la réduction du coût des aliments.

« Nous avons l'ambition de faire de l'agriculture un véritable levier de diversification de notre économie, mais surtout un véritable gisement d'emplois. Nous pensons que les partenaires comme la FAO ont une grande expertise pour accompagner notre département ministériel, afin de pouvoir mieux participer à cette ambition forte pour notre pays », a déclaré Yves-Fernand Manfoumbi. La rencontre avec le haut fonctionnaire onusien a également permis d'examiner les possibilités de collaboration dans plusieurs domaines, notamment : l'appui aux coopératives agricoles, l'initiation des jeunes à l'agriculture et le développement d'un système d'information sur l'élevage au Gabon.

« La question de la diversification de l'économie est importante. Nous allons travailler ensemble pour développer l'agriculture au Gabon, selon la vision du gouvernement », a affirmé Helder Muteia.

Les deux parties ont également passé en revue les projets mis en œuvre par la FAO dans les domaines de l'horticulture urbaine, de l'appui au développement des statistiques agricoles au Gabon, de la gouvernance foncière, de l'appui aux petits éleveurs ainsi que de l'élaboration d'une politique de sécurité alimentaire et nutritionnelle. Par ailleurs, Yves-Fernand Manfoumbi a souligné le travail important fourni par la plate-forme multisectorielle dans le cadre de l'élaboration de la politique de sécurité alimentaire et nutritionnelle, qui orientera les actions du Gabon dans ce domaine.

Le membre du gouvernement et le Représentant de la FAO ont également discuté du processus d'élaboration du prochain CPP qui orientera l'action de la FAO au Gabon, pour les trois prochaines années. En effet, en 2013, la FAO et le gouvernement ont signé un protocole d'accord pour

la période 2013-2016. Ce document, qui est le fruit d'un dialogue constructif et inclusif entre le gouvernement, les parties prenantes nationales et les partenaires au développement, établit un lien étroit entre les orientations nationales contenues dans le Plan

stratégique Gabon émergent (PSGE), le cadre stratégique de la FAO, les engagements pris dans le Plan cadre des Nations unies pour l'assistance au développement (PCNUAD) et les stratégies de coopération des partenaires techniques et financiers.

Arrivé à son terme en 2016, le CPP entre dans une nouvelle phase d'élaboration, pour guider l'action de la FAO au Gabon au cours des cinq prochaines années, cadrant son intervention avec les défis majeurs rencontrés par le pays.

